
【香港商報訊】記者葉家亨報道：警方昨早(2日)聯同文化
體育及旅遊局、運輸署和港鐵，在灣仔警察總部舉行記者會，
公布明日(4日)年初七啟德體育園主場館演練安排。身兼跨部
門演練小組執行長的警務處副處長(行動)周一鳴表示，啟德體
育園主場館在年初七晚上，將會舉行一場港超聯U22賽事，由
傑志對北區，警方預料屆時將會有5萬人入場觀賽，從而測試
啟德體育園周邊的設施，在觀眾人數達到上限的情況下舉辦運
動測試賽的運作情況，同時為啟德體育園主場館，首次打開上
蓋進行測試的活動。

警方昨早聯同文體旅局警方昨早聯同文體旅局、、
運輸署和港鐵舉行記者會運輸署和港鐵舉行記者會，，
公布明日公布明日((44日日))年初七年初七，，啟啟
德體育園主場館演練安排德體育園主場館演練安排。。

記者記者 蔡啟文攝蔡啟文攝
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發展局：東岸板道
東段下半年陸續開放
【香港商報訊】記者戴合聲報道：港島東岸板

道已開放，大受市民歡迎。發展局局長甯漢豪表
示，這是首個在運作中的主要幹道下加建的臨海
板道，工程技術相當具挑戰性。她又透露，東岸
板道全長2.2公里，餘下部分將於下半年陸續開
放。

甯漢豪昨日發表網誌表示，當局一直致力推
行優化海濱的工程項目，日前全面開放的港島
東岸板道就是其中之一。網誌寫道，東岸板道
全長約2.2公里，項目分兩階段完成。已開放的
西段屬首階段完成的部分，長約1.1公里，包括
700米連接東岸公園主題區至北角海濱花園的板
道，以及 400 米經優化的北角海濱花園 。至於
餘下部分的板道（即北角至鰂魚涌的東段），
計劃於今年下半年陸續開放，屆時整條長約 13
公里連貫堅尼地城至筲箕灣的海濱長廊便可正
式打通。

東岸板道位於人口密度較高的市區，工程團隊
以創新方案，將打造一個全新空間，方案亦同時
受限於東區走廊環境而極具挑戰。由於板道在車
來攘往的東區走廊下興建，既有高度限制，亦要
在不影響行車的前提下，在三至四年左右完成工
程，時間非常緊迫。另外，超過兩公里長的板道
重約 25000 公噸，相等於 450 架 C919 客機的重
量，加上缺乏陸上運輸通道等問題，工程難度非
常高。

工程團隊用了三個方法應對：一、利用現有東
區走廊的橋下空間，將板道組件安裝在現有地基
樁帽上，減低建造海上樁柱數目、時間和成本。
二、利用在現場建造海上樁柱的時間，同步亦於
內地大規模製造板道組件結構和設施。三、完成
製造組件後以工程船運到香港，工程船需配合潮
水高度，在水位合適時駛到東區走廊下，繼而利
用 「自走式模組運輸車」將板道組件移到指定位
置上安裝，免卻現場搭建臨時棚架及模板的大量
工序。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：備受各界關
注的六合彩新春金多寶攪珠結果，終於在昨晚出
爐。今期頭獎彩金是歷史上最高，最終一注獨
中，每注派1.93億元。昨日各大馬會投注站都見
長長人龍，是次投注額更高達逾3.8億元。

六合彩新春金多寶昨晚舉行攪珠，中獎號碼為
14、18、30、36、40、42；特別號碼則為 1。據
馬會公布，頭獎一注中，每注派$193,762,620；二
獎有 12 注中，每注派$1,215,620；三獎 536.5 注
中，每注派$72,500。據悉，幸運兒是親身到投注
站買彩票，投資10元一注獨攬頭獎。

今次新春金多寶的投注，在昨晚 9 時 15 分截
止，投注額達3.8億元。昨日全港各處的馬會投
注站都見人龍，不少市民碰運氣買票，氣氛熾
熱。其中，位於中環士丹利街的投注站，曾售出
過47張頭獎彩票。該投注站昨日未開啟前，已有
逾數十名市民排隊。

【香港商報訊】記者周偉立報道：各界都關注本
港最新財政狀況。財政司司長陳茂波表示，本港經
濟穩步向前，未來要加快經濟增長，創造好的就業
職位。至於面對財政赤字，他則說政府要開源節
流，而以 「節流」為主， 「開源」為輔，政府各部
門都要加大力度節流，部門開支必定要減少，在教
育、醫療支出方面亦有節約空間。

消費信心已逐步改善
政府將公布2024年第四季及全年經濟預先估計數

字。陳茂波說，數字將顯示本港經濟處於穩中有進
的勢態，旅客人數顯著增加，私人消費稍為穩定，
股市一月份日均成交額達1476億港元，較去年12月
增加約4%，樓市交投大致平穩，就業市場理想，通

脹溫和，但仍要謹慎應對外圍局勢和高息環境的風
險。

陳茂波亦稱，今年過年氣氛特別濃厚，市面氣氛
正面，反映消費信心逐步改善和恢復，新春期間特
色活動，吸引不少旅客來港感受節日氣氛，啟德體
育園將在下月開幕，相信能大大提升香港舉辦盛事
的能力和吸引力。

他又說，要加速經濟發展，不能單靠重覆現有模
式，科技創新是提升競爭力的核心，政府持續大力
投入創科發展，目標是將創科落地成為實際的社會
和經濟效益。

長者2元乘車必須改動
被問及應對赤字的情況，陳茂波回應說，政府部

門開支肯定要減，開支最多的教育和醫療亦有節約
空間。他舉例說，本港大學有一定財政儲備，未來
要善用儲備並開拓收入，讓政府有2至3年時間鞏固
財政。

至於有意見提出公務員應減薪或凍薪，陳茂波稱
要考慮公務員薪酬對私人市場的影響，更說節流要
兼顧社會現實，不能操之過急，避免影響政府服
務。

被問到關於長者2元乘車優惠檢討，陳茂波稱，相
關政策的原意非常好，但受惠年齡當年由65歲下調
至60歲後，受惠人群和增長幅度很大，社會有共識
認為相關政策不作改動的話，長遠在財政上並不可
行；至於如何調整，政府會收集意見和評估，正研
究不同方案，同時亦要加強打擊濫用優惠。

陳茂波：教育醫療有開支節約空間

【香港商報訊】記者戴合聲報道：旅遊業監管局
主席馬豪輝出席電視節目時，內地農曆新年黃金周8
天假期，初步估算有近2000個旅行團來港，每日平
均250團，涉及近7萬人次。

他表示，直至大年初四為止，團數已超過 1600
個，人次超過5.8萬，情況與去年黃金周相若。他更
指出，有關數字比疫情前的2018年有很大增幅，當
年有1200個團，涉及約3.5萬人次。馬豪輝稱，不會

盲目追求量的增加，認為質素都很重要。他說相信
內地團上升的原因，包括內地旅客在暫停來港很長
時間後再次希望來港、不用擔心強迫購物、本港有
很多食肆及特色團選擇等。他亦提及，現時內地旅
客一般以自由行方式來港，旅行團通常只佔總數約
5%。

掌握上海車禍事實後再檢討
較早前，美麗華旅遊有旅行團在上海遇到車禍，

一名港人男領隊身亡，事件引起各界關注。馬豪輝
對此表示難過，並對涉事的男領隊家人表示慰問。
他相信，持牌領隊已有足夠訓練，不過若有需要，
局方會檢討領隊在培訓方面有否需要加強。

馬豪輝表示，暫時未掌握全面的資訊，不猜測當
時的實際情況，又指團友回港時心情驚惶，暫時未
跟他們溝通。他稱當團友心情平復，局方會主動向
他們了解情況，如果他們需尋求協助，可隨時聯絡
局方。旅監局非常關注領隊的安全。馬豪輝相信，
持牌領隊已經有足夠訓練，惟若果有需要，局方會
即時檢討是否需要加強有關培訓。

財
政
司
司
長
陳
茂
波
出
席
電
台
節
目
，
並
向
在
場
人
士
拜
年
。

記
者
崔
俊
良
攝

主場館初七5萬人演練人流疏散

啟德體育園將首開天幕測音量

加入模擬火警疏散
周一鳴表示，今次演練在平日晚上舉行，和過往

測試賽有所不同，開場時間和下班繁忙時間略為重
疊，離場時間亦較晚，園區周邊設施屆時大部分已
經關閉，加上一眾打工仔翌日也要上班，他相信演
練結束後，大多數市民亦會隨即離場，交通系統壓
力將會增加。周一鳴又說，今次主要測試交通系統
能否在短時間消化和承載大量人流，令參加演練的
人士有秩序進場和散場。

周一鳴預計，觀眾當日大約晚上6時正可以進場，
為了令到啟德體育園主場館測試達到效果，參與演練
的人士包括公務員、政府僱員以及社區團體成員等，
測試自然離場的安排、港鐵和特別巴士班次以及的士
上落客等，以確保整個活動有序地進行。今次測試還
會加入模擬大型事故火警疏散。據介紹，經過上月24
日的演練後，當局會進行檢討，跟所有持份者商討，
如何在不同領域下再作出一些強化工作。

籲參與演練者乘公交前往
周一鳴表示，為了將對附近居民的影響減到最

低，環保署亦會派專人
監察場內外音量水平，
確保音量控制達到可以
接受的程度，並且將收
集到的數據進行分析，
協助日後完善地控制音量相關的工作。

體育專員蔡健斌說，當局在今次測試賽將用盡看
台席所有座位，在活動舉行期間，啟德體育園主場
館將會打開上蓋。他早前曾就場館上蓋開啟或關閉
作出解釋，指會考慮不同因素，當中包括天氣，而
音效、視覺效果都是考慮的範疇之一。

蔡健斌指，啟德體育園在今年 1 月底，場館內的
停車場和私家車上落客點，配合零售和餐飲地方，
已經對外開放；但如果啟德體育園在有大型活動進
行時，停車位置不會對外開放。後日測試賽將會在
晚上8時開始，晚上6時起入閘，私家車停車場以及
私家車上落客點當日下午 5 時開始關閉。他呼籲當
天參與演練的人士，盡量乘坐公共交通工具前往場
館。

加強屯馬及觀塘線列車服務
安檢方面，蔡健斌表示，明白觀眾有時候情緒高

漲，但基於安全考慮，觀眾不可以帶水樽入場，不
希望製造過多棄置水樽。

港鐵車務營運及本地鐵路總管李婉玲承諾，港鐵當
日將會加強屯馬線及觀塘線列車服務，屯馬線班次加
密至早上繁忙時間相若水平，視乎需要安排 「空載列
車」加強運載力，而在晚上觀眾離場時段適度加強觀
塘線列車班次。至於港鐵啟德站和宋皇臺站特別進出
安排，啟德站C出口和D出口只用作入站，A出口只
用作出站；宋皇臺站D出口只用作入站，其他出入口
正常運作。她表示，當局將會採取人群管理措施，乘
客或需要額外等候時間，呼籲乘客保持忍讓和耐心。

旅監局料黃金周近7萬人次跟團訪港

新春金多寶一注中
獲1.93億破紀錄


